



---

A raíz de los recientes acontecimientos en Brasil, compartimos en esta edición una serie de artículos del archivo NUSO.



## ¿La última oportunidad del bolsonarismo radical?

La invasión de los palacios del Congreso, la Justicia y la Presidencia fue percibida por el bolsonarismo extremo como su última oportunidad para desencadenar un golpe de Estado y «evitar el comunismo». Ahora las investigaciones judiciales alcanzan al propio Jair Bolsonaro, mientras el establishment económico ha condenado duramente aventura golpista, al igual que Estados Unidos y los gobernantes de los países más influyentes.

Por **Eleonora Gosman**

---

**Brasil, tragedia y farsa**

El asalto del bolsonarismo radical en Brasilia tuvo una larga preparación y fue anunciado a gritos en las redes sociales, con mapas y fotos. La demora en repeler la agresión pareció ser el producto de decisiones deliberadas y no de simple incompetencia.

Por **Forrest Hylton**

---

## **Nunca fue tan fácil, nunca fue tan difícil**

El asalto a los tres poderes del Estado dejó ver la rapidez con la que el bolsonarismo radical pareció ponerlos en jaque. Pero la reacción antigolpista mostró que esta aspiración es hoy casi imposible en Brasil.

Por **André Petry**

---

## **La tercera vez de Lula en un Brasil partido en dos**

Luiz Inácio Lula da Silva volvió a la Presidencia tras haber derrotado a Jair Bolsonaro por un escaso margen. Si bien alguna vez obrero metalúrgico logró salir de la prisión y regresar al poder articulando una amplia alianza democrática, el bolsonarismo mostró resiliencia como expresión de una parte importante de la sociedad brasileña.

Por **Giancarlo Summa**

---

## **¿Lula lá? Victoria progresista y derecha subterránea**

Luiz Inácio Lula da Silva ganó en primera vuelta con más de 48% de los votos, pero Jair Bolsonaro mostró más resistencia de lo esperado. El 30 de octubre ambos candidatos volverán a medirse en el balotaje.

Por **Pablo Stefanoni**

---

## **Nueva Sociedad 302 - Minidiccionario del presente**



1%

¿Alcanza con «combatir» a los súper ricos?

En los últimos años, se instaló la imagen del «1%» como símbolo de la desigualdad global y del poder de las grandes fortunas. Pero cuando se hace de esta cifra un fetiche, se corre el riesgo de moralizar excesivamente la discusión y colocar al «99%» del lado de los «buenos», simplificando demasiado el análisis sobre cómo construir modelos socioeconómicos más eficientes e igualitarios.

Por **Mariana Heredia**

# ¿Cómo se ve la UE desde América Latina?

## Seminario en Casa de América de Madrid

Guadalupe González (Colegio de México)

Carlos Luján (UDELAR)

Roberto Domínguez (U. Suffolk)

Pablo Stefanoni (Fundación Carolina y Nueva Sociedad)

Lunes 23 de enero

**16 hs, Madrid**

Transmisión en vivo



En este seminario se analizarán los resultados de la encuesta «América Latina – Unión Europea: miradas, agendas y expectativas», realizada por NUEVA SOCIEDAD, la Fundación Friedrich Ebert y Latinobarómetro.

### [Transmisión en vivo](#)

En la web [data.nuso.org](https://data.nuso.org) se puede acceder a gran parte de los hallazgos de la encuesta, descargar gráficos y comparar resultados.



Nueva Sociedad | Humberto Primo 531, Buenos Aires, C1103ACK Argentina

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de Constant Contact](#)

Enviado por [info@nuso.org](mailto:info@nuso.org) alimentado por